
Samtgemeinde Elm-Asse 

IV FB - Gro/Kö 

 

Niederschrift 

über die  
 

öffentliche Sitzung des Betriebsausschusses für den 

Eigenbetrieb Abwasser Nr. Abw 1/003 
 

vom 11.02.2016 

 

 

Sitzungsort: Schöppenstedt, Rathaus, Bürgermeisterzimmer, 

1. OG 

  

Sitzungsdauer: 18:30 Uhr bis 18:55 Uhr 

 

 

Anwesend sind: 

 

SPD-Fraktion 

Dieter Fricke  

Kolja Mühe  

Joachim Rosenthal  

Klaus-Günter Warnecke  

CDU-Fraktion 

Dietmar Fricke in Vertretung für Herrn Rollwa-

ge 

Karl-Heinz Müller  

Günter Schoene  

Verwaltung 

Claus Grothe zugleich als Protokollführer 

 

Vorsitz: Klaus-Günter Warnecke 

Es fehlen: 

 

Grundmandatsinhaber 

Bernhard Foitzik  

 

 

Gäste:       

 

Besucher:        

 

Pressevertreter:        

 

Ergebnis der Sitzung: 
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Öffentlicher Teil 

 

Zu Punkt 1.: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 

 

Herr Warnecke eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und begrüßt 

die Anwesenden. 

 

 

 

 

Zu Punkt 2.: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Er stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß erfolgt ist. 

Herr Dietmar Fricke vertritt Herrn Rollwage. Herr Foitzik ist 

nicht anwesend (Herr Foitzik hat sich am folgenden Morgen we-

gen Terminüberschneidungen entschuldigt). 

 

 

 

 

Zu Punkt 3.: Feststellung der Tagesordnung und der dazu 

vorliegenden Anträge 

 

Die Tagesordnung wird wie vorliegend festgestellt. Anträge 

liegen nicht vor. 

  

 

 

 

Zu Punkt 4.: Genehmigung der Niederschrift über die 2. Sit-

zung des Betriebsausschusses für den Eigenbe-

trieb Abwasser vom 08.12.2015 

 

Die Niederschrift über die 2. Sitzung am 08.12.2015 wird ein-

stimmig genehmigt. 

 

 

 

 

Zu Punkt 5.: Wirtschaftsplan 2016 des Eigenbetriebes 

 

RDS-Nr. SG 1/059 

 

Herr Warnecke berichtet, dass aufgrund der vorgestern stattge-

fundenen Submission für die Druckleitungen von Denkte nach 

Wittmar Änderungen im Wirtschaftsplan    notwendig sind. 

 

Herr Grothe erläutert kurz den Erfolgsplan. Der Erfolgsplan 

entspricht der bereits beschlossenen Gebührenkalkulation.  
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Im Vermögensplan sind die Ansätze für die Druckleitungen um 

130.000 € zu erhöhen und für die Pumpwerke um 71.800 €. 

 

Herr Warnecke berichtet, dass vorerst keine weiteren Gebühren-

senkungen erfolgt sind. 

 

Herr Dietmar Fricke verweist darauf, dass erhebliche Abwei-

chungen zur Kostenschätzung eingetreten sind. Hier besteht 

Klärungsbedarf. Dies sollte bis zur Sitzung des Samtgemeinde-

ausschusses am kommenden Dienstag erfolgen. 

 

Herr Schoene sieht ebenfalls, dass die Ergebnisse rd. 20 % hö-

her als die Kostenschätzungen sind. Hier muss unbedingt eine 

Aussage des Ingenieursbüros zu den Kostenerhöhungen  erfolgen. 

 

Herr Karl-Heinz Müller spricht die Diskussion zum Nieder-

schlagswasser an. 

 

Herr Grothe berichtet, dass dies mit der Schmutzwassergebühr 

nicht zusammenhängt. Hier müssen zwei verschiedene Netze be-

trachtet werden, die zudem auch über unterschiedliche Grundla-

gen abgerechnet werden. 

 

Beschlussempfehlung:  

Der Betriebsausschuss empfiehlt darauf einstimmig, den Wirt-

schaftsplan für den Eigenbetrieb Abwasserbeseitigung Asse für 

das Wirtschaftsjahr 2016. Die Änderungen in Bezug auf die Aus-

schreibung für die Druckleitungen sind in dem Wirtschaftsplan 

einzuarbeiten.            

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 6.: Dacherneuerung Betriebsgebäude Kläranlage Gr. 

Biewende 

 

RDS-Nr. SG 1/060 

 

Herr Warnecke berichtet, dass er vorgestern vor Ort gewesen 

ist. Im Erfolgsplan sind 35.000 € für die Maßnahme vorgesehen. 

Das Gebäude stammt aus dem Jahre 1967. Aufgrund der vorgeleg-

ten Fotos kann man die Beschädigung des Daches erkennen. 

 

Herr Karl-Heinz Müller weist darauf hin, dass bei einer Einde-

ckung mit Tonziegeln die Dachneigung beachtet werden sollte, 

da die ordnungsgemäße Ableitung des Niederschlagswassers unbe-

dingt erforderlich ist. 

 

Beschluss:  

Der Betriebsausschuss beschließt einstimmig,  
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„Die Dacheindeckung des Betriebsgebäudes der Kläranlage Gr. 

Biewende wird erneuert. Die vorhandene Schiefertafeleindeckung 

wird durch Tonziegel ersetzt. Gleichzeitig werden auch die 

Fallrohre erneuert. Eine beschränkte Ausschreibung ist durch-

zuführen. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

 

 

 

Zu Punkt 7.: Einwohnerfragestunde 

 

Wortmeldungen ergeben sich nicht. 

 

 

 

 

Zu Punkt 8.: Mitteilungen der Samtgemeindebürgermeisterin 

 

Herr Grothe teilt mit, dass die Abrechnung 2015 der Schmutz-

wassergebühren erfolgt ist. Es wurden ca. 352.000 m³ 

abgerechnet. Die Kalkulation sah 350.000 m³ vor. 

 

Die Vorbereitungen für die Kanalsanierungsmaßnahmen in Gr. 

Denkte und Roklum laufen derzeit. In Gr. Denkte wird die Maß-

nahme mit der Gemeinde abgestimmt. 

 

Die Gitterrostabdeckung der Pumpstation Kissenbrück ist erneu-

ert. Die Maßnahme ist abgeschlossen. Fotos werden zur nächsten 

Sitzung vorgelegt. 

 

Auf der Kläranlage Wittmar erfolgt derzeit der Umbau des alten 

Nachklärbeckens zum Bio-P Becken. 

 

 

 

 

Zu Punkt 9.: Anfragen 

 

Anfragen liegen nicht vor. 

 

  

 

 

Zu Punkt 10.: Einwohnerfragestunde 

 

Wortmeldungen ergeben sich nicht. 
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Zu Punkt 11.: Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Herr Warnecke schließt um 18.55 Uhr mit Dank für die rege Mit-

arbeit die Sitzung.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende Der Protokollführer  

   

   

Klaus-Günter 

Warnecke 

Claus Grothe  
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